

COLUMNAS DE OPINIÓN

Un gabinete pensado para la “emergencia”: Las claves del equipo que acompañará a Kast

El presidente electo José Antonio Kast presentó a su gabinete que asumirá el 11 de marzo, conformado mayoritariamente por independientes y perfiles técnicos. La definición del equipo responde a un contexto marcado por la seguridad como prioridad del próximo gobierno.

Para Guillermo Bustamante, académico de la Facultad de Comunicación de la Universidad de los Andes (Uandes), el criterio que ordena el diseño del gabinete es claro. “Lo primero que tenemos que comprender es que el futuro cuerpo ministerial tiene como punto de unión ‘la emergencia’. Desde esa lógica fue que seleccionaron a personas de diferentes sensibilidades que permiten afrontar desde cada una de las carteras específicas el factor común de la seguridad”.

Uno de los nombramientos más relevantes fue el de Trinidad Steinert como ministra de Seguridad Pública, cartera clave del nuevo Ejecutivo. Al respecto, el experto señala que “no es extraño” que ella fue la primera en ser presentada anoche, no obstante, indica que su presencia ha generado dobles lecturas, considerando tanto su trayectoria técnica, como su origen institucional.

Sobre ese punto, explica que, por un lado, Steinert cuenta con capacidad para articular a las policías, dado su trabajo anterior como fiscal regional de Tarapacá, donde también ha mostrado “un buen manejo técnico en casos complejos, como los que llevó ligados al Tren de Aragua o la FACH”, lo que le otorga un respaldo profesional para el rol que asumirá.

Sin embargo, “el no tener un apoyo político detrás de manera formal y venir desde un organismo autónomo como el Ministerio Público, podría complicar su gestión”, dice Bustamante.

El primer gran desafío

El cuerpo ministerial de Kast también combina experiencia entre el sector público y privado, además de distintas generaciones. Según el académico Uandes, “esto hace que la capacidad de diálogo sea la primera prueba que tenga que pasar el gabinete”, un desafío que se proyecta tanto al interior del Ejecutivo como en su relación con otras instituciones del Estado.

En esa línea, advierte que la articulación con el Parlamento será clave. “No solo en las reuniones ampliadas, sino también con el Congreso en donde tendrán que mostrar la cintura política”, afirma, subrayando la importancia del manejo político en el inicio del mandato.

Finalmente, Bustamante contextualiza la incorporación de personeros vinculados a la ex Concertación. “Desde que se formaron los movimientos de Amarillos por Chile y Demócratas figuras de la ex Concertación se acercaron a ellos, porque vieron que les representaban los valores que mostraban”, y agrega que estas personas “pueden aportar en el gabinete de José Antonio Kast experiencia en la administración pública y además acercan a públicos que buscan nuevas alternativas políticas”.